
Compte-rendu du CA du mercredi 20 mars 2024

Présents : Catherine Baulon, Annie Brodeau, Patrick Carles, Guy Geraud, Hervé 
Guionnet, Marie-Luce Jousselin, Marie-Claire Marchal, Jean-Claude Marchal, Hélène 
Moreau, Catherine Vautier.

Excusés : Michel Gardré, pouvoir à Catherine Vautier 
Didier Lefevre, pouvoir à Marie-Claire Marchal 
Dominique Lencel, pouvoir à Jean-Claude Marchal
Daniel Mogenot, pouvoir à Annie Brodeau 

Les membres du CA de l'association Lau'Rando, convoqués par lettre et mail du 
3 mars 2024, se sont réunis le 20 mars mars 2024 pour débattre des points à l'ordre du 
jour :

1- Compte-rendu de l’Assemblée Générale ordinaire du Comité Départemental 
de la Randonnée Pédestre et présentation des nouvelles propositions 
tarifaires 

2- Compte-rendu de la réunion sur l’évolution du site internet 
3- Vie de l’association : adhésions, réunion des animateurs, …
4- Prochaines manifestations ouvertes à tous : Restos du cœur, Belle rando, 

Rando du littoral, ….
5- Préparation de la rando du 10 août 2024
6- Questions diverses 

Le Président Jean-Claude Marchal ouvre la séance en annonçant l’élection lors de 
l’Assemblée Générale du 17 février à Aulnay de deux nouvelles administratrices du 
CDRP17 : Annie et Marie-Luce. 
Lors de la réunion du Comité Directeur du 29 février, Annie a ensuite été nommée 
Secrétaire générale du CDRP17.
Jean-Claude Marchal annonce également que la prochaine Assemblée Générale 
ordinaire du CDRP17 aura lieu en 2025 à Saint Laurent de la Prée, co-organisée par 
Lau’Rando et Nordic de la Prée. Jean-Claude propose d’inviter la troisième association 
de Saint Laurent (Marche de l’Océan 17) à se joindre à l’organisation de cette journée. 

1- Compte-rendu de l’Assemblée Générale ordinaire du Comité Départemental 
de la Randonnée Pédestre et présentation des nouvelles propositions 
tarifaires :

L’Assemblée Générale du CDRP17 a réuni 31 associations sur 35 du département. 
Lau’Rando était représenté par Annie, Catherine Vautier, Jean-Claude, Marie-Claire et 
Marie-Luce. 
Dans son mot de bienvenue, Christian Audoin a confirmé qu’il remettrait son mandat 
de Président du CDRP17 à l’issue de réunion tout en continuant son mandat 
d’administrateur. A la fin de l’Assemblée Générale, Martine Jacques a été élue 



Présidente du CDRP17. 

Le rapport d’activité 2023 et le bilan financier 2023 ont été approuvés à l’unanimité. 
Le rapport d’orientation 2024 a ensuite été présenté dans ses grandes lignes :

- Poursuivre le travail avec les collectivités territoriales 
- Développer la communication 
- Continuer à soutenir et aider les clubs 
- Développer des pratiques diversifiées pour attirer des populations plus 

jeunes 
- S’investir dans la sauvegarde de la biodiversité 

Ce rapport a été approuvé à l’unanimité. 

La présentation du budget prévisionnel 2024 a fait apparaître les recettes (part des 
licences, subventions, conventions de balisage avec les communes…) et les dépenses 
(aides pour les formations, aides pour les compétitions,  aides pour les adhésions des 
clubs,…). 
Le tarif d’affiliation des clubs à la Fédération continuera à être remboursé. Par contre, 
l’aide exceptionnelle de 2€ par adhérent instaurée pendant la période du Covid est 
supprimée. 
Ce budget est approuvé à l’unanimité 

Nouvelles propositions tarifaires fédérales 2024-2025     :  
*Le tarif d’affiliation des clubs reste inchangé : 60€ (plus de 30 adhérents) ou 40€
(moins de 30 adhérents). Ce montant est remboursé aux clubs par le Comité 
Départemental. 
Cette proposition est adoptée à l’unanimité. 

*Tarif des licences : la Fédération rappelle qu’il n’y a pas eu d’augmentation depuis 
2020 alors que les charges de fonctionnement augmentent en raison de l’inflation 
(électricité, salaires, indemnités des baliseurs,….) et propose les tarifs suivants pour 
2024-2025 :
- Maintien du tarif Licence Jeune (14€) et du tarif Licence Compétition (56€).
Cette proposition est adoptée à l’unanimité. 
- Licence individuelle : augmentation demandée de 2,60€ hors assurance. Le tarif 
de la licence IRA avec assurance passe à 30,85€ au lieu de 29,25€ en 2023-2024. 
Cette proposition a été adoptée par 200 voix Pour et 6 abstentions. 

Proposition du Comité Régional Nouvelle Aquitaine     :  
L’année dernière le Comité Régional a mis en place une sur-cotisation exceptionnelle 
de 1€ par licence. La Fédération a précisé que les sur-cotisations n’étaient pas 
conformes aux statuts et étaient supprimées à partir de 2024-2025.
Le Comité Régional propose une cotisation additionnelle régionale (autorisée par les 
statuts) de 1€ supplémentaire.
Cette proposition a été rejetée par 134 voix Contre et 72 voix Pour.

Ces votes ont été portés par les représentants du département à l’Assemblée Générale
régionale du 16 mars à Poitiers. 

En fonction de ces informations, le CA de Lau’rando proposera au vote de ses 
adhérents lors de son Assemblée Générale du 23 juin les tarifs 2024-2025 suivants :



Type de licence Part fédérale Part club 
Lau’rando 

Tarif 2024-2025 

Licence 
individuelle IRA

30,85€ 13,15€ 44€

Licence familiale 
FRAM 

61,50€ 21,50€ 83€

Adhésion 
licenciés autre 
club

14€ 14€

Adhésion famille 
licenciés autre 
club

22€ 22€

2- Compte-rendu de la réunion sur l’évolution du site internet :

La réunion sur l’évolution du site internet de Lau’rando a réuni 9 participants :  
Catherine Baulon, AnnieBrodeauu, Guy Geraud, Marie-Luce Jousselin, Didier Lefevre,
Robert Leguay, Jean-Claude Marchal, Marie-Claire Marchal, Catherine Vautier. 

Le constat est fait que le site internet est peu consulté, en partie parce que le 
programme mensuel des activités est envoyé par newsletter. Jusqu’à présent, nous 
pouvions envoyer un nombre illimité de newsletters. Depuis octobre, l’abonnement 
du site a augmenté pour un nombre réduit de newsletters. 
La proposition suivante est faite au CA :
A partir du mois d’avril, le programme mensuel des activités ne sera plus envoyé par 
newsletter. Les adhérents devront consulter le site internet, comme ils le font déjà 
pour connaître les modifications éventuelles des randonnées. 
Le CA accepte cette proposition. Les adhérents seront informés lors des prochaines 
sorties et par…une newsletter. 

La réunion a également permis de réfléchir à la structure du site afin de regrouper et
de mettre à jour les informations sous des rubriques plus lisibles. 
 Si cela est possible techniquement, le menu du site proposera les rubriques : 
Accueil, Coordonnées et tarifs, Adhésions, Vie de l’association, Boutique, Liens utiles,
Fédération. 
Si ce projet est réalisable techniquement, Didier et Robert sont d’accord pour y 
travailler et présenter une ébauche de nouveau site à notre assemblée générale de 
juin. 

3- Vie de l’association :

-Adhésions : L’association compte à ce jour 190 adhérents 
167 adhérents affiliés Lau’rando dont 31 nouveaux 
23 affiliés à d’autres clubs dont 5 nouveaux. 
Deux personnes ont participé  récemment à des sorties et devraient adhérer 
prochainement. 



Les effectifs sont stables par rapport à l’année dernière. 
-La réunion des animateurs du 13 mars a réuni 11 participants et 4 animateurs 
absents ontfaitdespropositionsparmail. Le programme du prochain trimestre a été 
rempli sans difficultés. 
-Visites de l’usine d’eau d’Echillais : les inscriptions se poursuivent. Il y a 
actuellement 30 personnes inscrites pour la visite du jeudi 16 mai et 20 personnes 
pour la visite du mardi 18 juin. Les visites sont gratuites, offertes par le département.
-Randos JO du 23 au 29 mars : 30 adhérents Lau’Rando sont inscrits pour la journée 
du mardi 26 mars entre Saintes et Juicq. 
Robert Leguay et 6 adhérents Lau’Rando marcheront également les jours suivants en
itinérance. 

4- Prochaines manifestations ouvertes à tous :

-Pour information : La randonnée de l’Œuvre d’Emmanuelle aura lieu le samedi 1er 
juin dans l’après-midi à Saint Laurent de la Prée. Cette année, l’œuvre s’occupe 
entièrement de l’organisation et de l’animation de la manifestation. Nous sommes 
simplement invités à participer. 
-Restos du Cœur : les randonnées auront lieu le dimanche 5 mai à Saint Laurent.  
Marie-Claire a préparé l’affiche. Les départs sont échelonnés : 9h (randonnée de 
15km animée par Robert), 9h30 (randonnée de 9km), 10h30 (randonnée douce de 4-
5km). Le café sera offert au départ. Un pot à l’arrivée est également possible. 
-Belle rando : cette année, nous organisons à nouveau la Belle rando dans le cadre 
de la convention avec Décathlon. La Belle rando aura lieu le samedi 1er juin. Le 
rendez-vous pour l’accueil et les inscriptions gratuites est fixé à 9h sur le parking de 
Décathlon. Le petit-déjeuner sera offert par Décathlon. La randonnée de 9km partira
à 9h30, suivie de la randonnée douce de 4-5km.
Marie-Claire a préparé l’affiche. Une réunion est prévue le 19 avril avec Décathlon 
pour l’organisation de la manifestation (petit-déjeuner, bons de réduction offerts aux
participants,…).
-Rando du littoral : elle se déroulera le dimanche 7 juillet avec inscription gratuite à 
partir de 9h et départ à 9h30 pour une randonnée de 9km, à la découverte des 
sentiers côtiers de Fouras. Marie-Claire a préparé l’affiche. 

5- Préparation de la rando du 10 août 2024 :

Une réunion des bénévoles de la rando du 10 août est prévue le vendredi 5 avril à 
9h30 à Saint Laurent. Les adhérents vont être informés par newsletter.

 La reconnaissance du circuit aura lieu le jeudi 20 juin, à l’occasion de la journée 
festive barbecue de l’association. 

Jean-Claude va envoyer un courrier à la CARO avec copies au maire de Saint Laurent 
et à la Fédération pour l’entretien d’une partie du chemin qui pose problème 
actuellement. 

Marie-Claire et Catherine Vautier ont travaillé sur la rédaction du flyer, qui a été 
réduit à 2 volets. Le coût d’impression pour 2500 exemplaires se situe entre 90€ et 
100€. Les flyers doivent être prêts à imprimer pour mai. 

Concernant le menu, Annie essaie d’avoir un rendez-vous avec le responsable 
traiteur de Leclerc. Patrick rappelle sa proposition de prendre aussi contact avec la 



Cuisine centrale de Rochefort. Le délai étant trop court pour 2024, Patrick se charge 
de contacter la Cuisine centrale à la rentrée pour l’édition 2025.

Tarif de la randonnée : l’année dernière, le tarif a augmenté d’1€ car il y avait une 
grande crainte collective de l’inflation. Au final, la facture de Leclerc a été moins 
élevée que prévue. Cette année, le tarif de la rando reste donc à 16€.

Cadeau offert aux participants : nous allons écouler les cadeaux qui nous restent des
années précédentes. Nous avons en stock 172 petits sacs à dos, 291 serviettes et 
200 sacs isothermes, soit 603 cadeaux. Pour compléter, nous allons acheter 300 
petits sacs à dos, pour un montant d’environ 400€. Patrick propose d’accompagner le
cadeau avec un livret. Dans ce livret, rédigé par des adhérents souhaitant participer, 
se trouveraient des articles sur l’histoire de la région, la faune, la flore, des recettes 
de cuisine de Mumu et Mireille, des photos de Guy et Marc, des poèmes d’Alain, des 
quiz de Catherine avec réponses sur le site internet,….Le projet de livret est difficile à
mettre en place pour 2024 au vu des délais mais il sera proposé pour l’édition 2025 à
notre prochaine assemblée générale.  

Quiz : Catherine Baulon propose de refaire un quiz, de le positionner cette année sur
un seul emplacement (l’apéritif) et de l’animer. La suggestion d’un quiz en 2 parties, 
à 2 emplacements différents, animé par 2 personnes est faite. Ce point sera discuté 
à la réunion des bénévoles du 5 avril. 

6- Questions diverses :

-L’association Pousse-pieds de Fouras et Saint Laurent de la Prée organise le trail de 
la presqu’île le samedi 21 septembre avec 3 parcours de 13km, 26km et 42km. 
L’association fait appel aux bénévoles pour l’organisation de cette manifestation. 
-Lau’rando a été contacté par Michel Dappel-Voisin qui marche depuis plusieurs 
années au profit de la recherche sur une maladie orpheline, l’ataxie de Friedriech. Il 
sera à Fouras pour la nuit du 9 au 10 septembre et marchera le lendemain vers 
Rochefort. Pour l’accompagner sur son parcours, nous organiserons notre randonnée
du mardi 10 septembre de Fouras au Vergeroux, aller-retour. 

La prochaine réunion du CA est fixée au vendredi 7 juin à 14h. 




